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In der vorliegenden Arbeit wird die Problematik der Forschungsdatenintegration beim wissenschaftlichen Publizieren analysiert. Dabei werden die disziplinspezifischen Anforderungen hervorgehoben, die sich aus den organisationellen, technischen und politischen Gegebenheiten in den Wissenschaftsdisziplinen ergeben. Zu diesem Zweck wurden fünf Disziplinen ausgewählt, die sich durch unterschiedliche Praktiken im wissenschaftlichen Arbeiten auszeichnen und dadurch eine breite Grundlage für eine Untersuchung bieten. Daneben werden bereits existierende enhanced publications beziehungsweise andere Formen von Forschungsdatenintegration in der jeweiligen Disziplin exemplarisch dargestellt. Abschließend erfolgt eine Gegenüberstellung der Entwicklungen in den einzelnen Bereichen hinsichtlich deren Gemeinsamkeiten und Unterschieden. 
The purpose of this work was to discuss the issues on integrating underlying research data into scholarly publishing. More specifically, the approach combined case studies of five scientific disciplines with a survey of literature relevant to research data management and special organizational, as well as technical and political aspects in the selected fields. The existing enhanced publications and other manifestations of integrated research data were exemplified, respectively. In conclusion, common features and disciplinary differences are given. 
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